

gerichtete Losung „Sowjets ohne Kommunisten“ auf. Am 4. März erließen die Sozialrevolutionäre den Aufruf, die Sowjetmacht in ganz Rußland zu stürzen.

Wahre Tapferkeit und Heldentum entfalteten die Einheiten der Roten Armee, die die aufständische Festung über das Eis des Finnischen Meerbusens hinweg erstürmten. Unter ihnen befand sich das 1. Sonderbataillon der Truppen der Allrussischen Tscheka. Eine große Rolle bei der Niederschlagung der Meuterei spielte bekanntlich die Delegiertengruppe des X. Parteitages mit K. E. Woroschilow an der Spitze.

Wesentliche Hilfe bei der Niederschlagung der Meuterei leisteten auch die Organe der Allrussischen Tscheka. Noch vor Ausbruch der Meuterei verhafteten sie die gesamte Führung der Sozialrevolutionäre und Menschewiki, darunter auch den Anführer der Menschewiki, Dan. Im Verlauf der Meuterei verhaftete die Petrograder Gouvernements-Tscheka rund 600 aktive Konterrevolutionäre und verhinderte damit die Entwicklung eines Aufstandes und von Unruhen in Petrograd. F. E. Dzierzynski, der zu der Zeit aktiv an der Arbeit des X. Parteitages teilnahm, erhielt täglich Operationsberichte von der Petrograder Gouvernements-Tscheka und lenkte ihre Arbeit.

Die Kommunistische Partei und W. I. Lenin persönlich ergriffen energische Maßnahmen zur Vereitelung aller Versuche der Konterrevolution, die schwierige Wirtschaftslage der Republik für die Organisation von Aufständen und Unruhen auszunutzen und erarbeiteten gleichzeitig Maßnahmen, die das Wirtschaftsleben sanieren und das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft festigen sollten. Namentlich diesen Zielen entsprachen die Beschlüsse des X. Parteitages über die Ersetzung der Getreideablieferungspflicht durch die Naturalsteuer und über die Einführung der neuen ökonomischen Politik.

Die Beschlüsse des X. Parteitages trugen wesentlich dazu bei, die Einstellung der Bauernschaft gegenüber der Sowjetmacht günstig zu verändern. Sie entzogen den Sozialrevolutionären und Kulaken den Boden und erleichterten den Kampf gegen das Banditenunwesen.

Es war notwendig geworden, die Strafpolitik den Bedingungen des friedlichen Aufbaus entsprechend zu verändern und die Tätigkeit